

«Escuelas de Familias».

Un programa de intervención familiar.

Memoria 1999-2000

Yolanda de Dios de Dios
Rafael Ramírez Gutiérrez

1. Introducción

El Programa de *Escuela de Familias*, que se ha desarrollado durante el curso 99-00, se enmarca dentro del **Plan Municipal sobre Drogodependencias** de la *Concejalía de Salud* del *Excmo. Ayuntamiento de Salamanca*. En dicho programa se han trabajado diferentes aspectos de la dinámica familiar, siendo su objetivo principal «*Realizar una intervención eficaz en el área de prevención de drogodependencias, evitando los comportamientos desadaptados de los hijos, e impidiendo o retrasando el consumo de drogas posterior, prioritariamente alcohol y tabaco, a través de la actuación con las familias. Actuación encaminada a incrementar las estrategias formativas de los padres que permitan que se conviertan en eficaces agentes educativos*».

Nuestra participación, tanto en esta edición como en ediciones precedentes, ha supuesto la posibilidad de resaltar uno de los rasgos más importantes de este programa: la posibilidad de *constituir un punto de encuentro y reflexión sobre el papel preventivo de la familia, abordado desde la participación activa de los padres, además de proporcionar conocimientos sobre temas específicos*.

Así tratamos de que las familias participantes creen las condiciones que ayuden a que los hijos no consuman drogas. Para esto, los padres y madres tendrán que hablar con ellos de drogas cuando sea necesario, y para eso los padres y madres tienen que estar informados. Pero la prevención no es solo información. Se debe educar a los hijos en actitudes sanas, ser ejemplo para ellos con la conducta